
行中的作法，允許各單位在年度預算和季度撥

款計划“款”的总额范圍內，“項 与 項”、

“目与目”之間可以相互調剂流用。各單位可

以根据本單位和所屬單位預算支出的多少，預

算支出的性質和用途，預算管理工作的水平，
在財政机关許可的范圍之內，作出适当的規定

和划分职权。有些單位已經根据財政机关和上

級的規定，对所屬單位实行了經費預算层层包

干，譬如国务院机关事务管理局关于行政經費

預算根据“个人部分”“公用部分”的定额范

圍內对各机关实行了預算包干，幷且允許各机

关在核定的“个人部分”內的各“目”之間和

“公用部分”內的各“目”之間可以相互調剂

流用，这种作法，看来在社会文敎事业經費方

面也是可以考虑仿行的。在財务机耩与业务机

耩之間，目前，有些單位实行了將某些項目的

經費預算，分別委托各业务机構的領导代为控

制掌握，具体財务工作由財务机構 办 理 的 作

法，这种作法可以使各业务机構了解全部預算

狀况和执行进度，在提出业务計划时能够心中

有数，幷照顧到財政力量的可能性，因而这也

是可以考虑仿行的。
此外，在單位預算执行中建立獎励制度，

对于节約运动的开展，是会有一定的刺激和促

进的作用的。为了便于同志們研究这个問題，
特提出以下几个問題：

首先是在單位預算执行中，是否应該实行

預算的獎励制度。因为單位預算机关的支出的

構成，几乎全是一些消費性的支出，在这样的

情况下，如果預算执行的結果有了节約是否应

該給予獎励，这在許多同志中是存在着不同的

意見的。
其次是獎励的标准問題。在目前預算管理

水平之下，計划性还不够准确，某些單位本位

主义寛打备用的現象仍然存在，預 算 确定以

后，又經常会发生变动，在这种情况下，規定

一些什么标准，才能眞正作到獎励节約，也是

值得研究的問題。
再次是獎励的方法問題，对于認眞厉行节

約的單位，应該怎样給予獎励，是否可以从預

算結余中抽出一定的额度給予獎励还是另外撥

付獎金，在獎励时是在年度执行过程中間还是

在年終后再行評獎，哪个积极意义大，哪个便

于考核鉴別是否眞正厉行了节約。
最后，对于獎金的用途、獎金 的 管 理 問

題，有的主張用于單位福利基金，有的認为單

位一切开支預算已經解决，獎金无法开支，有

的主張列入下年預算，有的主張放在預算外作

为特种資金管理，究竟那个更为适宜也是值得

研究的問題。
以上几点，仅仅是个人对于單位預算机关

中开展增产节約的一些不成熟的意見，不妥之

处，請同志們批評指正。
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降低标准定额，节約国家支出

江苏省海安

县人民委員会在

二月間召开县直机关及区鎭財务管

理人員会議以后，即向所屬單位发

出了降低各項費用支出标准定额和

关于加强費用管理的通知。通知中

規定的費用支出标准定额比原来的

平均降低10—20%。邮电費过去浪

費很大，長途电話的使用无制度，現
除規定了定额外，还有登記与批准

制度；旅差費也規定了最低报銷里

程和严加防止繞道的办法。各單位

在采取一些措施以后，新的标准定

额不但足够，并且还有結余。过

去，办公費超支最多的县委机关，
現在已不再超支；李堡区公所过去

每月邮电費支出达60元，現在已减

少到15元以下。所以，我認为行政

机关的增产节約除精簡机耩、减少

人員、提高工作效率以外，适当的

降低費用支出定额，加强費用支出

管理和訂立各种制度也是必要的。
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